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     Общение губернатора и студентов 

началось со вступительного слова 

Анатолия Васильевича, который от-

метил, что его встречи 

с обучающимися университетов 

Брестской области стали традицион-

ными. Важно, чтобы молодежь знала 

о деятельности органов исполни-

тельной власти и имела возможность 

задать свои вопросы ее представите-

лям. Конструктивный диалог власти и 

населения – способ информирования 

о существующих проблемах и о том, 

как они решаются. 

     Затем губернатор ознакомил 

аудиторию с основными показателя-

ми социально-экономического разви-

тия региона за 2018 г. Студенты 

узнали, что социально-экономи-

ческое развитие региона в большей 

степени зависит от валового регио-

нального продукта. За текущий год 

он увеличился за счет формирова-

ния новых рабочих мест, повышения 

уровня занятости населения, увели-

чения экспорта производимой про-

дукции. 

     2018–2020 гг. проходят под зна-

ком Года малой родины. Аудиторию 

интересовали сохранение историко-

культурного наследия, перспективы 

развития малых городов.  

     «К сожалению, пока не получается 

полностью реставрировать Брест-

скую крепость, но работа в этом 

направлении ведется», – сказал Ана-

толий Лис. На сегодня реставриро-

ван Коссовский дворец, а на будущий 

год запланирована реставра-

ция Ружанского замка, что особенно 

актуально, потому что именно 

в Ружанах пройдут областные 

«Дожинки».  

 
 

 

 

 

(продолжение на с. 2) 

 

     Встреча председателя Брестского областного исполнительного комитета 

Анатолия Лиса со студентами и профессорско-преподавательским составом 

нашего университета прошла 29 ноября. Приветствовала гостя и представила 

его собравшимся ректор БрГУ имени А.С. Пушкина Анна Сендер.  
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СОБЫТИЕ 

Секрет успеха 
     Его раскрыла ректор нашего универси-

тета, доктор педагогических наук, профес-

сор Анна Сендер на традиционных встре-

чах с первокурсниками. В этом году зна-

комство с новыми членами нашей друж-

ной университетской семьи Анна Никола-

евна начала с филологического факульте-

та. В рамках мероприятия ребята смогли 

задать ректору интересующие их вопросы 

и получить исчерпывающие ответы. На 

встрече также присутствовали проректор 

по воспитательной работе Татьяна Соко-

лова и декан филологического факультета 

Татьяна Сенькевич. 

     Начиная встречу, Анна Николаевна под-

черкнула, что качество образовательного 

процесса в БрГУ обеспечивается высококва-

лифицированным педагогическими кадрами: 

58,3 % преподавателей имеют ученые степе-

ни и звания. А в прошлом году университету 

была присуждена Премия Правительства 

Республики Беларусь за достижения 

в области качества. Это свидетельствует о 

том, что БрГУ – одна из лучших площадок 

для получения образования в нашей стране. 

     Ректор выразила уверенность в том, что за 

прошедшие месяцы ребята смогли понять: 

становление специалиста в нашем универси-

тете проходит не только на лекциях, но и в 

активной общественной деятельности.  

     Студенты узнали, что Анна Николаевна 

всегда приветствует различные инициативы и 

проекты, подтверждением чему служит тес-

ное международное сотрудничество в сфере 

образования с различными университетами 

мира (заключено более 60 договоров), с ита-

льянским фондом «Поможем им жить» и т.д. 

Значимыми для университета являются еже-

годный фестиваль волонтерского движения 

«Волонтерство – на благо общества», квест-

представления, которые организовывают 

студенты БрГУ на агробиостанции для 

школьников.  

     Ректор акцентировала внимание на том, 

что образование в БрГУ – это и формирова-

ние активной гражданской позиции молодых 

людей, воспитание их достойными граждана-

ми страны, которые выйдут из стен alma ma-

ter высококвалифицированными специалиста-

ми. Большую роль в этом играют мероприя-

тия, инициированные самими студентами: 

парад студенческой молодежи «Наш ориен-

тир: ВЕСНА – СТУДЕНЧЕСТВО – 

УСПЕХ!», конкурс патриотической песни 

«Молодежь и время: подвиг во имя будуще-

го» и др.  

     «Ребята, за студенческие годы вы должны 

получить как можно больше полезной инфор-

мации, навыков и умений», – обратилась 

к первокурсникам Анна Николаевна. 

     Интересовали филфаковцев и личные 

достижения ректора: кто является ее главным 

учителем, каково быть женщиной-

руководителем, как совмещать администра-

тивную работу с преподавательской деятель-

ностью, какие качества нужно развивать 

в себе студентам, чтобы покорять различные 

высоты. Анна Николаевна искренне ответила 

на эти и ряд других вопросов, акцентировав 

внимание на значимости умения распреде-

лять свое время и расставлять приоритеты. 

«Грамотная организация времени – ключ 

к успеху», – считает она. 

     Встречи с ректором, которые проводятся 

в нашем университете по инициативе Анны 

Сендер, дают возможность всем их участни-

кам обсудить актуальные вопросы и обме-

няться мнениями. А пример Анны Николаев-

ны – сильной, деловой, целеустремленной 

личности – продемонстрировал студентам, 

что кропотливый труд, мотивация и стремле-

ние к познанию нового обязательно помогут 

достойно преодолеть любые преграды 

на выбранном пути. 

     Открытый диалог с Анной Николаевной 

настроил студентов на кропотливую работу и 

воодушевил на активное участие в обще-

ственной и спортивной жизни университета.  

Ирина Шлойда  

(филологический факультет)  

      (начало на с. 1) 

 

     Рассказывая аудитории о 

развитии малых городов, Анато-

лий Васильевич отметил, что 

в условиях усилившейся урбани-

зации необходимо возрождать 

малые населенные пункты, со-

здавать в них рабочие места и 

хорошие условия для прожива-

ния граждан. 

     Студенты попросили губерна-

тора рассказать об особенностях 

переписи населения в 2019 году. 

Анатолий Васильевич сказал, что 

данная кампания будет осу-

ществляться преимущественно 

с использованием современных 

информационных технологий, 

что позволит отказаться от бу-

мажных носителей и упростить 

процедуру предоставления ин-

формации. 

     Обучающиеся просили губер-

натора вспомнить комсомоль-

скую молодость и поделиться 

секретами успеха в профессии. 

Анатолий Васильевич рассказал, 

как его принимали в пионеры, 

как ему хотелось быстрее по-

взрослеть, чтобы стать комсо-

мольцем и обладателем комсо-

мольского билета и значка.  

     «Чтобы войти в ряды комсо-

мола, нужно было хорошо учить-

ся, заниматься спортом и активно 

участвовать в общественной 

работе. Комсомол давал путевку 

в жизнь», – отметил он.      

     Анатолий Лис подчеркнул: 

человеку, который хочет добить-

ся признания и успеха в профес-

сиональной деятельности, нужно 

быть образованным, обладать 

такими качествами, как дисци-

плинированность, ответствен-

ность и усидчивость. А в совре-

менном мире к ним добавилось 

умение ориентироваться в боль-

шом потоке информации, умение 

ее искать и выделять в ней глав-

ное. 

     Анатолий Васильевич ответил 

еще на множество самых разных 

вопросов: о подготовке к празд-

нованию 1000-летия Бреста и 

ІІ Европейским играм, туризме, 

озеленении областного центра. 

     Финальным аккордом встречи 

стало исполнение студентами 

Софией Удовенко и Владиславом 

Макаревичем замечательных 

песен о родной Беларуси.  

     В завершение встречи Анна 

Николаевна вручила Анатолию 

Васильевичу сувениры, изготов-

ленные руками наших студентов. 

Юлия Вовк 

Образование – залог успеха 
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С добровольчеством в сердце 

СОБЫТИЕ 

Студенческая осень в Бресте 
     Профсоюзный форум студенчества 

«Студенческая осень – 2018» в этом году 

проходил в новом формате. Запланирован-

ные мероприятия в Бресте состоялись 

15 ноября. 

     На торжественном открытии в мемориаль-

ном комплексе «Брестская крепость-герой» 

наш университет представили проректор по 

воспитательной работе Татьяна Соколова и 

председатель профкома студентов Роман 

Чуль.  

     На семинаре-совещании в БрГТУ 

с докладом «Социальное партнерство: проф-

ком – университет (коллективно-договорные 

отношения, работа профкома в составе ко-

миссий университета)» выступил Роман 

Чуль.  

     В областном ДК профсоюзов была пред-

ставлена объединенная профориентационная 

выставка университета и профкома студен-

тов, на которой работали методист учебного 

отдела БрГУ Анастасия Ковач и студентка 

социально-педагогического факультета Ири-

на Ковалевич.  

     На гала-концерте председатель Брестско-

го областного объединения профсоюзов 

Александр Мурашкин вручил нашему уни-

верситету диплом за активное участие 

в мероприятиях форума «Студенческая 

осень» и благодарность Федерации профсою-

зов Беларуси педагогу-организатору студен-

ческого клуба Инне Невдах. 

     Студентки географического факультета 

Екатерина Сыч и Мария Абрамчук из рук 

председателя Брестского областного комите-

та Белорусского профессионального союза 

работников образования и науки Ивана Васи-

ленко получили благодарности за активное 

участие в деятельности отраслевого профсо-

юза, значительный личный вклад в реализа-

цию уставных задач, совершенствование 

форм и методов профсоюзной работы.  

     С творческими номерами в концертной 

программе выступили студентка факультета 

иностранных языков Ксения Пухнаревич, 

которая порадовала зрителей вокалом, и 

студенты физико-математического факульте-

та. Обучающиеся под руководством одно-

курсницы Дианы Буцкевич исполнили танце-

вальный номер. 

     Профсоюзный комитет студентов БрГУ 

выражает признательность руководству уни-

верситета и торговому центру БрГУ за со-

действие в организации и проведении фору-

ма. Также помощь в организации оказали 

волонтеры alma mater: студенты социально-

педагогического факультета Карина Зущик и 

Яна Демянчук, студенты факультета ино-

странных языков Яна Безух ,Анна Семашко. 

Роман Чуль 

(председатель профкома студентов) 

     Ежегодный фестиваль 

«Волонтерство – на благо об-

щества» состоялся в БрГУ 

5 декабря. Этот праздник мы 

проводим в Международный 

день волонтера, потому что 

именно наш университет явля-

ется основателем волонтерско-

го движения среди высших 

учебных заведений страны.  

     Студенты, работники и гости 

университета собрались, чтобы  

порадоваться успехам друг дру-

га, поделиться наработками, 

обменяться опытом, определить 

перспективы дальнейшего разви-

тия и обратить внимание на 

проблемы, которые решают 

наши волонтеры. 

     В приветственном слове Анна 

Сендер отметила значимость 

волонтерской деятельности в 

современном мире и подчеркну-

ла, что добровольчество – дви-

жение, помогающее обучающим-

ся подняться над собственными 

проблемами и увидеть беды 

других людей и способствовать 

их разрешению. Толерантность, 

умение сочувствовать и сопере-

живать помогают студентам в их 

добрых делах.  

     За активное участие в добро-

вольческой деятельности и фор-

мировании позитивного имиджа 

университета Анна Николаевна 

наградила волонтерские отряды 

и их отдельных представителей.  

     Студенты во время презента-

ции своих волонтерских дел 

рассказали, как помогают детям- 

сиротам, детям с онкологически-

ми заболеваниями, людям с осо-

бенностями психофизического 

развития, одиноким пожилым 

людям и другим категориям 

граждан. Кроме того, они пропа-

гандируют здоровый образ жиз-

ни в молодежной среде, борются 

за экологию, формируют чувство 

патриотизма и активную граж-

данскую позицию и т.д. 

     С теплыми словами в адрес 

волонтеров выступили гости 

фестиваля – председатель Брест-

ской областной организации 

Белорусского Общества Красно-

го Креста Нина Саваневская и 

директор социально-педагоги-

ческого центра города Бреста 

Ольга Федорук. Ольга Тихонов-

на выразила благодарность отря-

ду филологического факультета 

«Next» за плодотворное сотруд-

ничество, а Нина Владимировна 

подвела итоги конкурса 

«Лучший волонтер – 2018»: ими 

стали студентка социально-

педагогического факультета 

Карина Зущик и студентка пси-

холого-педагогического факуль-

тета Анастасия  Ничипорук 

     Также в рамках фестиваля 

состоялись многочисленные 

мастер-классы, тренинги, благо-

творительные акции, фотовы-

ставка, интерактивный турнир и 

другие мероприятия.  

     Волонтеры БрГУ каждый 

день доказывают востребован-

ность своего труда. Студенты 

верят: история бескорыстия 

в нашем университете не закон-

чится, а на смену им придут 

достойные новые поколения, 

которые, как и они сами, будут 

творить добро. 

Ирина Шлойда 

(филологический факультет) 
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УНИВЕРСИТЕТ В ЛИЦАХ 

Формула успеха Марины Кот 

     Аккуратно рассаженные на диване куклы, разложенные тетради и ручки – именно такую картину каж-

дый день наблюдали родители Марины Кот, которая после безупречного выполнения домашнего зада-

ния принималась «играть» в школу и с удовольствием объясняла своим «ученикам» математику.  

     Уже тогда она была уверена, что станет учителем. Время шло… Девушка с серебряной медалью 

окончила Скоковскую СШ и поступила на математический факультет БрГУ имени А.С. Пушкина, а затем 

осталась работать на кафедре высшей математики. Потом были магистратура и аспирантура. Сегодня 

Марина Геннадьевна – кандидат физико-математических наук, доцент кафедры алгебры, геометрии и 

математического моделирования нашего университета. Еще на плечах этой хрупкой женщины лежит 

работа в приемной комиссии, ответственным секретарем которой она является.  

 

     – Марина Геннадьевна, поче-

му Вы решили связать свою 

жизнь с точными науками? 

     – Моя мама – учитель матема-

тики. Этот факт значительно по-

влиял на выбор профессии. 

Я с удовольствием вникала в уди-

вительный мир цифр: проводила 

различные операции, составляла 

уравнения, вычисляла корни 

из чисел и т.д. Применение фор-

мул и теорем в решении задач и 

нахождение оптимальных способов 

ответов на математические вопро-

сы положительно сказались на раз-

витии логического мышления.   

     Но я и творческая личность: 

в детстве ходила в музыкальную 

школу по классу аккордеона, зани-

малась бальными танцами и во-

лейболом. Когда стала студенткой, 

продолжила развиваться и в этом 

направлении.   

     – Как молодой перспективный 

преподаватель оценивает совре-

менную систему образования, 

студентов? 

     – На мой взгляд, важно, чтобы 

было грамотное распределение 

часов на изучение того или иного 

предмета, чтобы образовательный 

процесс протекал ровно, чтобы 

была возможность для закрепле-

ния нового материала.  

     Статус преподавателя в систе-

ме образования должен повышать-

ся, потому что «человеческий фак-

тор» вряд ли можно заменить даже 

самой новой технологией. Но, ко-

нечно, педагог должен любить 

свою работу, студентов, общение 

с ними, должен добиваться обрат-

ной связи. 

     А важнее, наверное, желание 

самих обучающихся получать зна-

ния, стремиться к ним, заниматься 

самообразованием. Время дина-

мично меняется, вместе с ним и 

объем данных, исследова-

ний. Поэтому, чтобы стать эрудиро-

ванным человеком и востребован-

ным на рынке труда специалистом, 

студенту необходимо научиться 

искать пути к информации. 

     Студенты – в целом люди целе-

устремленные, знающие, зачем 

они пришли в университет. 

К сожалению, есть и небольшой 

процент тех, кто не по призванию 

осваивает ту или иную специаль-

ность.  

 

     – Как чувствуете себя в роли 

ответственного секретаря при-

емной комиссии? 

     – Я не жалею, что согласилась 

работать в приемной комиссии. 

Безусловно, сначала было тяжело, 

приходилось вникать в различные 

нюансы. Но эта деятельность мне 

нравится не меньше, чем препода-

вательская: люблю принимать до-

кументы, общаться с родителями 

абитуриентов, помогать и подска-

зывать им. 

     – В Вашей жизни работа зани-

мает много места. А как Вы про-

водите свободное время? 

     – Его сначала нужно найти 

(смеется). А если серьезно, я при 

всей своей занятости в первую оче-

редь – мама. Моя дочь в следую-

щем году пойдет в первый класс, 

поэтому мы активно готовимся 

к этому событию: я вожу ее на за-

нятия, дома стараемся читать и 

писать.  

     Много и других домашних хло-

пот, которые не всегда хочется де-

лать: например, я не люблю мыть 

посуду.  

     Выкроить время на походы 

в кино, театр, кафе или просто про-

гулки сложно. Но я стараюсь, так 

как убеждена, что важно быть вме-

сте с семьей.  

Юлия Вовк 
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УНИВЕРСИТЕТ В ЛИЦАХ 

Не позволяй душе лениться 

ЗНАК СУДЬБЫ 

     Коренная брестчанка София с малых 

лет активно занималась творчеством. 

«Мама говорит, что еще будучи крохой, 

лежа в коляске, я пыталась что-то 

напевать», – вспоминает свои разговоры 

с самым близким человеком девушка. 

Поэтому Наталья Александровна решила 

свою трехлетнюю дочь отдать в арт-

студию «Океан» в ЦМТ, чтобы развивать  

вокальные способности. А через два года 

София начала красиво рисовать (мама – 

учитель изобразительного искусства). 

С 2015 по 2017 г. состоялись ее 

персональные выставки. 

     В музыкальную школу София пошла 

поздно. Девушка считает, что судьба 

подала ей знак. «Мне приснился сон, как 

я в большом концертном зале перед 

публикой играю на скрипке», – 

рассказывает моя собеседница. К этому 

моменту София умела играть на 

фортепиано, а потом освоила и скрипку.   

 

     ФОРМУЛЫ, ЗАДАЧИ, 

ЭКСПЕРИМЕНТЫ 

     2012 год... Шестиклассница София 

впервые пришла на урок физики, а спустя 

несколько занятий поняла, что 

многочисленные вычисления, опыты 

заворожили ее. Творчество отошло на 

второй план: она с удовольствием учила 

формулы и законы, решала задачи и 

экспериментировала. Это, а еще пример 

успешного учителя физики Сергея 

Викторовича Толмачева определили ее 

профессиональный путь – девушка 

твердо решила стать педагогом.  

     «Родители не отговаривали, приняли 

мой выбор, – рассказывает она. – Сегодня 

они видят, что мне нравится помогать 

детям. Приятно, когда школьники 

начинают понимать тот или иной 

материал». 

     София с улыбкой вспоминает первые 

недели учебы в БрГУ. Поначалу она 

боялась идти в университет, казалось, 

успевать не будет, но на самом деле 

оказалось, что не так страшен волк, как 

его рисуют. «Преподаватели все 

открытые, материал объясняют доступно 

и интересно, кроме того, на факультете 

отлично налажена творческая 

деятельность – мне все нравится на 

любимом физмате, – делится своими 

впечатлениями студентка. – Очень рада, 

что в числе моих преподавателей 

Николай Никитич Сендер: благодаря ему 

дополнила школьные знания по 

математике и с другой стороны 

посмотрела на этот предмет». 

 

     ПРИЗНАНИЕ ТАЛАНТА 

     София – прилежная студентка, 

которая успевает хорошо учиться, 

участвовать в конференциях, готовить 

к печати научные публикации и 

выступать на различных мероприятиях. 

Ее вокальными данными восхищаются 

студенты и работники университета. 

На торжественном вечере, посвященном 

празднованию дня рождения БрГУ, за 

проникновенное исполнение песни один 

из профессоров подарил ей цветы. «Для 

меня это было очень неожиданно, – 

вспоминает девушка. – Обычно в зале я 

словно никого не вижу, для меня 

существуют только сцена и музыка». 

     Выступать Софии больше всего 

нравится в больших залах. А в уни-

верситете начиналось все с актового 

зала – именно он стал первой площадкой 

БрГУ, на которой София поразила всех 

своим голосом.  

     «Я поступила, чтобы учиться, поэтому 

мне не хотелось показывать, что умею 

петь, – честно признается София. – Но не 

могла не поддержать свой курс во время 

“Арт-сессии” и исполнила одну из 

любимых композиций».  

     Так и закружилась ее творческая 

жизнь в университете. Но все же на 

первом месте у студентки учеба, 

творчество для нее – хобби. «Я люблю 

стабильность, работу учителя я найду 

всегда, что же касается музыкальной 

стези, то тут как ляжет карта», – четко 

определила свою позицию София. 

      Сегодня София старается участвовать 

во всех конференциях, которые проходят 

на факультете, и не отказывает 

организаторам мероприятий в выступ-

лениях, потому что убеждена: если 

человек не будет сидеть на месте, он 

обязательно добьется успехов. 

Юлия Вовк 

     София Удовенко – студентка второго курса физико-математического 

факультета. Ее жизненным девизом являются строки «Не позволяй душе 

лениться» из одноименного стихотворения Николая Заболоцкого. Поэтому нет 

ничего удивительного в том, что девушка – победитель научно-технического 

конкурса «ТехноИнтеллект», международного арт-фестиваля «Созвездие в 

Несебре» (Болгария), международного конкурса по изобразительному искусству. 

В ней, милой и хрупкой, гармонично сочетаются тяга к физике и увлечение 

творчеством. «Я уверена: чем больше человек загружен, тем проще ему 

справляться со всеми делами и трудностями», – говорит она.  

Я люблю читать  

рассказы и техническую литературу. 

Мне нравится, когда тепло. 

Меня раздражают  

лень, неорганизованность  

и несправедливость. 

В людях я ценю  

доброту, честность, искренность. 

В университете мне больше всего  

нравится углубленно заниматься  

физикой и выступать. 

В жизни самое главное –  

быть честным. 
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Постигая тонкости профессии 

УПРАВЛЯЕМ 

     Заседания в ректорате и дека-

натах, прием по личным вопро-

сам и проведение занятий – 

студенты сполна ощутили, как 

нелегок труд работников уни-

верситета.  

     Роль студенческого само-

управления в продвиже-

нии имиджа университета и 

участие БрГУ в мероприятиях, 

приуроченных к 1000-летию 

города Бреста, – такой была 

повестка дня дублера ректора.  

     На заседаниях в ректорате 

рассматривались вопросы, каса-

ющиеся профориентационной 

работы на факультетах, участия 

студентов в стартап-движении, 

подготовки к конкурсу «Поверь 

в себя» и к новогодним праздни-

кам. Также была затронута тема 

ремонтных работ в общежитиях 

и распространения информации 

о соблюдении противопожарной 

безопасности, запрете курения 

в общественных местах и об 

экономии электроэнергии.   

     Проведение лекций, проверка 

лабораторных работ и помощь 

обучающимся на семинарах – 

такие задачи решались дублера-

ми преподавателей. Они основа-

тельно готовились к занятиям, 

старались подавать материал в 

интересной форме, доступно 

объяснять, как выполнять зада-

ния, и объективно оценивать 

ответы студентов младших кур-

сов. Все это стало бесценным 

опытом для ребят, которые в 

скором времени получат дипло-

мы педагогов.  

     На совещании дублеры пред-

ставителей аппарата управления 

и деканов обсудили мно-

го вопросов, среди которых – 

популяризация информации о 

проведении конкурсов иннова-

ционных проектов, анализ дея-

тельности МООП университета, 

заселение в общежития и др. 

По итогам заседания был подго-

товлен проект решения.  

     Также в рамках дня само-

управления состоялись различ-

ные мероприятия на факульте-

тах: флешмобы, акции, выстав-

ки, конкурсы, интеллектуальные 

игры. 

     Завершился день самоуправ-

ления итоговым собранием ру-

ководства университета и коман-

ды дублеров. Проректор по вос-

питательной работе Татьяна 

Соколова отметила, что день 

студента обучающиеся провели 

с пользой, проявив свои профес-

сиональные и лидерские каче-

ства.  

     Ребята поблагодарили руко-

водство БрГУ за возможность 

почувствовать всю сложность 

работы педагога и работника 

административного аппарата. 

Приобретенный опыт, уверены 

обучающиеся, обязательно при-

годится им в профессиональной 

деятельности. А из стен родного 

университета они выйдут каче-

ственно подготовленными спе-

циалистами. 

Юлия Вовк 

     Какой студент не мечтает хоть раз почувствовать себя в роли ректора, декана или преподавателя – принимать решения, читать 

лекции для обучающихся младших курсов и давать оценку их знаниям?! У студентов нашего университета есть такая возможность: 

ежегодно 16 ноября в БрГУ проводится день самоуправления, одна из целей которого – помочь обучающимся «изнутри» постичь осо-

бенности будущей профессии. 

     Дмитрий Туцкий, дублер 

ректора: 

      – У меня есть небольшой  

опыт руководства, так как 

я являюсь председателем сту-

денческого самоуправления. 

Но сегодня было сложно. 

Больше всего боялся, что за-

звонит внешний телефон, серд-

це было не на месте. Пугало 

огромное количество докумен-

тов, волновался в момент про-

ведения совещания. В буду-

щем мне, конечно, хотелось бы 

стать руководителем: как гово-

рится, плох тот солдат, кто не 

мечтает стать генералом. Но за 

этот день я понял: чтобы руко-

водить большим коллективом, 

нужно иметь огромный багаж 

знаний и выдержку.  

     Карина Зущик, дублер 

проректора по воспитатель-

ной работе: 

     – В дне самоуправления 

участвую не первый раз, 

в прошлом году выступала в 

роли декана социально-

педагогического факультета. 

Ощущения совершенно раз-

ные. Быть дублером проректо-

ра сложнее. Я на себе ощутила, 

какая большая ответствен-

ность лежит на плечах руково-

дителя: огромное количество 

звонков, решение текущих 

вопросов, совещания у ректора 

и т.д. На моей повестке дня 

стояли вопросы эффективно-

сти работы совета студенче-

ского самоуправления и подго-

товки к конкурсу «Поверь в 

себя». Было очень интересно! 

     Александра Гусева, дуб-

лер декана: 

     – На факультете провели 

совет профилактики. Много 

внимания уделила научной 

деятельности, познакомилась 

со стратегией развития науки 

до 2040 года, узнала много 

интересного.  

     Екатерина Пасунько, 

дублер преподавателя: 

     – Это был мой первый пре-

подавательский опыт. Я очень 

волновалась, долго готовилась 

к занятиям. Получила удоволь-

ствие от смены деятельности.  
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Вольга Маразюк: Студэнт года – 2018 

С ПОБЕДОЙ! 

     – Оля, якім было тваё выступленне? 

     – Конкурсная праграма была вельмі насычанай, уключала чатыры іспыты. Удзельнікі прадстаўлялі 

членам журы партфоліа, якое складалася з інфармацыйных матэрыялаў пра дасягенні ў вучобе, наву-

цы, творчасці, спорце. Арыгінальнасць афармлення і наяўнасць ілюстрацыйнага матэрыялу віталася. 

     Нялёгка было падрыхтавацца да этапу “Я – студэнт!”. Відэаролік і прэзентацыю хацелася  

зрабіць крэатыўнымі і ідэальнымі. Напэўна, я занадта зацыклілася на гэтым. Напісаць сцэнар,  

раскрыць тэму і паказаць артыстызм – творчы працэс захапіў мяне і маю каманду. 

     А вось самым напружаным, на маю думку, быў інтэлектуальны конкурс, бо ўдзельнікі ішлі  

на тэставанне па вучэбных прадметах, як на экзамен, не ведалі, якія пытанні чакаюць.  

У асноўным яны тычыліся адукацыйнага працэсу. Акрамя таго, яшчэ трэба было  

прадэманстраваць аратарскае майстэрства. Здаецца, у мяне ўсё  

атрымалася добра. 

     Мне, як чалавеку творчаму, больш за ўсё спадабаўся  

конкурс “Беларусь – крыніца натхнення”. Я выканала песню 

на матыў кампазіцыі “Зажигает молодежь”. Спявала на  

беларускай мове пра нашу чароўную краіну, пра тое, што  

беларуская моладзь сваімі ўчынкамі імнецца зрабіць жыццё яшчэ  

цікавейшым. 

     – Якія ўражанні засталіся пасля конкурсу? 

     – Рада, што мае намаганні і працу ацанілі так высока. Прыемна, што  

ўжо пасля конкурсу да мяне падыходзілі многія людзі і хвалілі, выказвалі сваё  

захапленне маім выступам, вытрымкай і цярплівасцю. Арганізатары паабяцалі запрашаць  

мяне для ўдзелу ў розных мерапрыемствах. Я ж адказала, што з задавальненнем  

буду адгукацца на цікавыя праекты: люблю дарыць сваю творчасць. 

     – Хто цябе падтрымліваў у гэты напружаны час? 

     – Канешне, за мяне перажывалі бацькі: іх маральная падтрымка мне вельмі дапамагала.  

Я ўдзячная рэктару БрДУ Ганне Мікалаеўне Сендзер, прарэктару па выхаваўчай працы  

Таццяне Васільеўне Сакаловай і педагогу-псіхолагу Вікторыі Васільеўне  

Тарасюк за дапамогу ў падрыхтоўцы да конкурсу. У перамозе вялікая заслуга і маёй  

творчай каманды. Я ўдзячная Максіму Юр’евічу Азарчуку, які выконвае абавязкі  

сакратара пярвічнай арганізацыі ГА “БРСМ” універсітэта, таму што ён вырашаў усе  

арганізацыйныя пытанні; Уладзіміру Сяргеевічу Хрыстафораву – за дапамогу ў стварэні  

відэароліка для партфоліа; Андрэю Анатольевічу Багданаву – за запіс песні. Вялікі  

дзякуй Ксеніі Пухнарэвіч за неардынарныя ідэі, Мікіту Крачко – за здымку і мантаж  

відэа, Эдуарду Аліферуку – за працу над партфоліо, Ганне Гегеня – за прыгожыя  

фотаздымкі для першага выпрабавання, Уладзіславу Макарэвічу – за акампанемент  

на “візітоўцы”. Асаблівая падзяка Анастасіі Мелішкевіч, Дар’і Сіліч, Ангеліне  

Лісогір і Дзіяне Буцкевіч за танцавальны выступ. А ў зале мяне падтрымлівалі  

Алена Пукала, Анастасія Бацкалевіч, Таццяна Клімовіч і Сняжана  

Гугнюк. 

     З добрай камандай усё і атрымліваецца цудоўна! 

     На конкурсе Вольга прадэманстравала якасную прафесійную падрыхтоўку,  

актыўную грамадзянскую пазіцыю, светлыя думкі і творчыя здольнасці. Гэта  

і падтрымка гледачоў дапамаглі ёй ўразіць журы абласнога этапу конкурсу.  

Падрыхтавала Юлія Воўк 

     Абласны этап рэспубліканскага конкурсу “Студэнт года” адбыўся 8 лістапада ў Пінску. Яго пераможцам 

стала Вольга Маразюк – студэнтка чацвёртага курса філалагічнага факультэта спецыяльнасці “Беларуская 

філалогія (літаратурна-рэдакцыйная дзейнасць)”. Яна адна з самых таленавітых дзяўчат універсітэта, 

кіраўнік савета студэнцкага самакіравання факультэта, прызёр шматлікіх конкурсаў, у тым ліку 

рэспубліканскага ўзроўню. Вольга не баіцца цяжкасцяў, верыць у свае сілы і ўпэўнена ідзе наперад. 
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Дни спорта и здоровья 

ИЗ УСТ МОЛОДЫХ СПЕЦИАЛИСТОВ 

     Евгений Василевский, младший инженер-программист ООО «Epam Systems»: 

 

     – Еще в годы студенчества устроился на работу в ООО «Epam Systems». Я был 

заинтересован получить рабочее место в этой компании, поэтому прошел собеседова-

ние, обучался в лаборатории Epam, работал над тестовым проектом, снова прошел 

собеседование – и был принят в штат. Работодатели оценили мой труд, поэтому под-

готовили гарантийное письмо на мое имя, с которым я обратился в деканат физико-

математического факультета. 

     Спасибо большое руководству университета за то, что дали возможность продол-

жить работать в Epam – самой крупной компании на рынке IT в Беларуси. Убедился: 

работникам БрГУ важно, чтобы студенты нашли престижное место, которое будет по 

душе. Благодарен факультету за то, что глубокие теоретические знания позволили 

мне сейчас заниматься любимым делом. 

     Физическая культура – одна из 

составляющих полноценной жизни 

человека. Она включает в себя 

не только совершенствование физи-

ческой формы, но и интеллектуаль-

ное развитие. В этом убедились сту-

денты нашего университета, кото-

рые в ноябре участвовали в спортив-

ном празднике «Дни спорта и здоро-

вья». Организаторами мероприятия 

выступили факультет физического 

воспитания, кафедра физической 

культуры и спортивный клуб.  

     Обширно была представлена интел-

лектуальная составляющая праздника. 

На VI региональной научно-

практической конференции «Физи-

ческая культура в жизни студента» 

достойно показали себя не только обу-

чающиеся БрГУ, но и гости 

из ПолесГУ, БарГУ, БрГТУ, БНТУ. 

     В рамках конференции также прово-

дились межвузовская научно-

практическая выставка «Оцени свое 

здоровье», выставка «Учебно-

методическое обеспечение учебной 

дисциплины “Физическая культура”» и 

межвузовский семинар «Проблемы 

преподавания дисциплины “Физи-

ческая культура”». Студенты показали 

высокий уровень знаний в сфере физи-

ческого воспитания в университетской 

олимпиаде по предмету «Физическая 

культура».  

     Межфакультетский семинар «Ано-

рексия. Жизнь на грани» собрал педа-

гогов, а также первокурсников, находя-

щихся в группе риска по дефициту 

массы тела. В рамках мероприятия 

участники обсудили современные пути 

решения этой проблемы. 

     Традиционно во время мастер-

классов преподавателей обучающиеся 

ознакомились с различными оздорови-

тельными технологиями, которые при-

меняются в физическом воспитании 

студентов. 

     Массовым составом участников 

порадовал конкурс «Спортивное кара-

оке». Студенты показали не только 

знание спортивных песен, но и много-

гранность своих талантов. Каждая из 

команд исполнила по две композиции 

из представленного перечня. Самыми 

яркими и запоминающимися оказались 

выступления команд филологического, 

исторического факультетов и факуль-

тета иностранных языков. 

     Праздник «Дни спорта и здоровья» 

продемонстрировал позитивное отно-

шение молодежи к спорту и показал, 

что она готова к активной и продуктив-

ной деятельности. 

Кафедра физической культуры 


